
校庭芝生化と私 狛江第五小学校 校長 伊藤栄司

校庭にはティフトン４１９という品種の芝生が植えられています。日本に
は主にノシバ、高麗芝、西洋芝の３種類の芝があり、校庭に植えられている
芝は西洋芝の中のティフトンという品種です。ティフトン種は生長がはやく
踏圧に強いことから、校庭に芝生が植えられている学校のほとんどがこの
ティフトン４１９を使っています。
また、ティフトン種は冬になると茶色く枯れてしまうので、１１月頃に冬

用の芝生の種を蒔きます。これをオーバーシードといい、元々牧草として使
われていた寒さに強いケンタッキーブルーグラスの種を蒔きます。現在、
青々と茂りふかふかの状態になっているのはこの種のおかげです。
なぜ、私がこんなに芝生に詳しいかというと、以前、長期研修生として１

年間、都庁の環境局校庭芝生化係に勤務していたからです。元々、ヒートア
イランド対策の一環として始まった校庭芝生化でしたが、校庭を芝生にする
と子供たちの心や体にとてもいい影響があるとわかり、平成２０年頃から全
都に広がり始めました。そこで研修生として、全都の小中学校、幼稚園に出
向き校庭芝生化を推進する仕事を行っていました。
全都を回る中で、校庭を芝生化したばかりの狛江第五小学校にも何度か視

察に来ました。五小は都内で初めてプールの水を浄化して散水するエコな取
り組みをしていたので係の中ではとても話題になっていました。その時は、
十数年後に赴任するとは夢にも思っていなかったので、今では不思議なご縁
を感じます。
五小の校庭を見ていると、十数年に渡り守り育ててくださったグリーンプ

ロジェクトの皆さんのご苦労が偲ばれます。芝の根がしっかり伸び、強く育
てることは意外と難しく、視察に行った学校の中には数か月でほとんど芝が
無くなってしまった所もありました。
これからも、子供たちが寝転んで遊べる美しい芝生を守り、育てることが

できるようご協力をよろしくお願いします。
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校長先生から、五小に植えられた芝の種類のこと、東京都庁での
学校芝生化への取り組みの思い出などについてご寄稿いただきました。

ティフトン４１９は、国立競技場や、秩父宮ラ
グビー場でも使われているみたいですよ。
東京２０２０や、ラグビーワールドカップと同
じ芝で活動ができていると思うと、五小の芝生
を見る目が変わるかもしれませんね。

令和４年となりました。今年の冬もとても寒かったですね。
五小の芝生は寒さに強い冬芝に生まれ変わり、今年も元気に育っています。
皆さんも寒さに負けず、感染予防に気を付けて頑張りましょう！
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１年４組、４年３組 前薗 麻美

五小自慢の芝生で子供と走り回るの
が大好きです。
そんな芝生の整備に関われる事に今
からワクワクしています。
一年間、宜しくお願いします。

２年１組 高山 真由美

初めまして、芝生委員を努めさせて
いただく高山と申します。
委員の皆さまの尽力により、綺麗に
管理された、とても気持ちよさそう
な芝生。そしてそこで元気に遊び回
る子供たち。五小の宝物のような場
所を、これからも大切にしていくお
手伝いができることが楽しみです。
よろしくお願いします。

２年１組 川崎 ナオミ

新年度より芝生委員をさせていただ
くことになりました川崎です。これ
からも子供達が安全に楽しく走り回
れるように芝生の整備のお手伝いを
していきたいと思います。
一年間よろしくお願いします。

２年２組 杉本 太一

新年度よりグリーンプロジェクトに
参加させていただくことになりまし
た。五小といえば【ノモスの山と芝
生】です。子供たちが毎日安全に元
気いっぱい走り回れる芝生を作って
いけたらと思っています。一年間宜
しくお願い致します。

２年２組、５年１組 小林 香

これからも綺麗な芝生で、みんなが
楽しく安心して過ごせる様、微力な
がらお手伝い出来たらと思います。
一年間、よろしくお願い致します。

３年１組 小野 公子

新年度の芝生委員を務めさせていた
だくことになりました小野です。
子供達の大好きな芝生を大切に育て
ていけるよう務めさせていただきま
す。
1年間どうぞ宜しくお願い致します。

３年１組 三船 博美

新年度の芝生委員をさせていただく
ことになりました三船と申します。
五小の大切な芝生をきれいに維持で
きるように、少しでもお手伝いでき
ればと思っております。
一年間、よろしくお願い致します。

３年１組、３年３組 佐藤 栄美子

新年度より芝生委員をさせていただ
くことになりました佐藤です。子ど
もたちの心と体が健やかに育めるよ
うな芝生作りに貢献できるよう、精
一杯努めたいと思っております。
一年間どうぞよろしくお願いいたし
ます。

３年３組 関井 由紀子

今年度の芝生委員を担当することに
なりました関井です。芝生維持の作
業は色々大変だとは思いますが、五
小の大切な芝生のために、暑い日も
寒い日も全力で頑張ります。よろし
くお願いします。

４年１組 松岡 愛子

新年度より芝生委員をさせて頂くこ
とになりました松岡です。子供たち
が楽しく、裸足でも安全に遊べるよ
うな、きれいな芝生のお手入れがで
きればと思っております。
1年間よろしくお願いいたします。

４年３組 高橋 典子

新年度芝生委員をさせて頂くことに
なりました高橋です。これまで大切
に育ててくださった芝生で、子供た
ちが安全に楽しく遊べるように、皆
様と協力しながら、お手伝いさせて
いただきたいと思います。
1年間よろしくお願い致します。

５年２組 仲野 良

新年度よりグリーンプロジェクトに
加わります。
以前から五小の見事な芝生にいつも
驚かされてました。
皆さんで育ててきた芝生を次へつな
げるお手伝いが出来ればと思います。
一年間どうぞよろしくお願いします。

活動報告
１０月２３日、１１月１３日、１２月１１日、
２月１９日、３月５日に芝生会議を行いました。
１１月１３日、３月５日に棚卸を行いました。

令和４年度の芝生委員・グリーンプロジェクト新メンバーが決まりました。
３学期も終了となりました。ご卒業・ご進級おめでとうございます。

４月の始業式、入学式には、きれいな緑の絨毯で皆さんをお出迎えしたいと思います。
来年度も、ご協力をどうぞよろしくお願い致します。

五小グリーンプロジェクト

の校庭芝生の維持管理活動

が、狛江市環境表彰制度

優秀賞を受賞しました。

五小の芝生が
表彰されました

令和３年度のしばふ通信は、今回で最終号となります。

本年度のしばふ委員の活動を、無事終わることができ

そうです。ご協力ありがとうございました。

また来年度もよろしくお願いいたします。


